
Renvoi au comité de liquidation de la pétition de la veuve Hugot, qui demande une pension comme veuve d'un receveur de la régie des aides, lors de la séance du 30 thermidor an II (17 août 1794)

Citer ce document / Cite this document :

Renvoi au comité de liquidation de la pétition de la veuve Hugot, qui demande une pension comme veuve d'un receveur de la régie des aides, lors de la séance du 30 thermidor an II (17 août 1794). In: Archives Parlementaires de 1787 à 1860 - Première série (1787-1799) Tome XCV - Du 26 thermidor au 9 fructidor an II (13 au 26 août 1794) Paris : Librairie Administrative P. Dupont, 1987. p. 250;

https://www.persee.fr/doc/arcpa_0000-0000_1987_num_95_1_22082_t1_0250_0000_7

Fichier pdf généré le 05/11/2020

Rentré en France dénué de tout, l'exposant se hâta de dénoncer ces faits à la Convention nationale, et, dans 2 pétitions successives, il demanda que les effets et créances constituées en France au profit des Espagnols fussent employés au paiement de 284 437 livres à quoi montent ses réclamations. Le comité de salut public, auquel ces pétitions ont été renvoyées, est en état de faire son rapport : le travail est préparé. L'exposant observe que la séquestration de ses effets en Espagne est un acte purement politique, puisqu'on les a retenus pour garantie des effets des agens espagnols en France. Ce fait est constaté par la correspondance des affaires étrangères.

Or, pendant que la nation française a dans sa main les effets espagnols, dont les effets particuliers de l'exposant sont garans en Espagne, il n'est pas juste que l'exposant, outre la perte de son état et des émolumens qui le faisoient vivre, soit privé de sa fortune et des moyens de subsister. La Convention nationale sçaura bien venger l'offense qui lui a été faite dans la personne de l'exposant. Mais en attendant, l'exposant et sa famille périssent de misère; ils sont maintenant sans pain comme sans ressource.

Si la Convention n'ordonne pas que l'exposant soit payé sur le champ, il ne lui restera que le désespoir; et à son épouse, née Espagnole, il ne restera que le regret d'être venue avec son époux habiter la terre de la liberté, puisqu'elle n'y seroit venue, après la perte de ses biens par notre mémorable révolution, que pour y mourir de faim.

Ce n'est pas là l'intention de la Convention nationale. L'exposant invoque donc la justice. Il l'invoque avec toute la confiance qu'elle inspire à tous les citoyens opprimés, à tous les Français qui ont juré la guerre aux tyrans et qui se vouent de tout leur cœur et de toute leur force à la gloire et à la prospérité de la République, mais il l'invoque avec l'espoir très légitime qu'elle voudra bien y faire droit sans retardement. Il demande donc que la Convention nationale veuille bien décréter que le comité de salut public lui fera le rapport de ses pétitions sous deux jours.

A Paris, le 19 thermidor l'an 2^e de la République française une et indivisible.

Jean-Baptiste PUYOU.

Renvoyé au comité de salut public (1).

P

Pétition de la citoyenne veuve Hugot à l'effet d'obtenir une pension comme veuve d'un receveur de la ci-devant régie des aydes, mort dans le cours de son service public après plus de 52 ans d'exercice (2).

A la Convention nationale.

Hugot Joseph Nicolas (Marie Marguerite Colinet, sa veuve), née le 5 septembre 1733, réclame les bontés de la Convention nationale

pour qu'elle lui accorde une pension qui la mette en état de subsister.

La veuve Hugot n'a aucun patrimoine; la maladie de son mari a épuisée toutes ses ressources; elle a été forcée, pour subvenir à ses plus pressants besoins, de vendre son mobilier, ses hardes; il lui reste à peine de quoi se couvrir.

Nombre de mémoires et d'attestations qui prouvent que le citoyen Hugot a été au service des Fermes pendant plus de 52 ans, qu'il a toujours rempli ses fonctions avec exactitude et intégrité, sont au comité des pensions et dans les bureaux de la liquidation (1).

Sans protection, sans appui, la position de la veuve Hugot n'a sûrement pas été présentée telle qu'elle est à la Convention. On n'y aura pas fait valoir le dénûment absolu dans lequel elle se trouve et qui est attesté par la copie ci-jointe de la délibération de la commune de Montchallier, où elle s'était réfugiée et logée dans une espèce de grenier. Ce sont ces mémoires, ces attestations qu'on refuse de lui remettre à la liquidation, qui éclairciraient les dignes représentans d'une nation bienfaisante sur la justice des réclamations de la veuve Hugot.

Il lui a été accordé le 14 pluviôse, sur le rapport du comité de la liquidation, une pension de 400 livres. la modicité de cette pension établit de manière la moins équivoque que, dans les bureaux de la liquidation, on a négligé des détails qui étaient bien importants à la veuve Hugot. On n'aura pas dit que le citoyen Hugot avait contracté beaucoup d'infirmités dans l'exercice de ses fonctions, qui l'assujétissaient à être continuellement exposé aux injures du tems. On n'aura pas dit qu'enfin le citoyen Hugot est tombé en apoplexie et paralysie, état qui lui a conservé une existence souffrante et malheureuse environ 4 ans qu'il a succombé et terminé sa carrière. On aura omis d'exposer que les certificats produits par la veuve Hugot attestaient qu'il ne lui restait absolument aucun moien d'existence, qu'elle a plus de 60 ans et qu'elle a beaucoup d'infirmités.

La citoyenne veuve Hugot prie la Convention nationale de prendre en considération ses représentations. La détresse dans laquelle elle se trouve n'est pas un titre de la faire repousser comme elle l'est, non pas par le liquidateur général, mais dans les bureaux de ce liquidateur, où elle n'a même pas pu obtenir jusqu'à ce jour le brevet de cette modique pension décrétée dès le 14 pluviôse et scellée le 13 ventôse sous le n° 5616. Le décret d'ailleurs n'explique pas depuis quelle époque cette pension doit lui être payée. Elle observe que son mari est décédé le 25 janvier 1790 et que, depuis ce tems, elle n'a reçu des ci-devant régisseurs, en secours provisoire, qu'environ 420 livres.

Renvoyé au comité de liquidation (2).

(1) N.B. : A la comission à pied à Meaux et à Dammar-tin... 7 ans; commis à cheval dans le district de Cressi-en-Brie... 9 ans; dans le même emploi à Lisy, près Meaux... 5 ans; Id à Vely, près Soissons... un an et demi; controlleur et receveur des aydes à Abbeville... 30 ans. [Total :] 52 ans et demi.

(2) Mention marginale du 30 therm. signée Fréron.

(1) Mention marginale du 30 therm. signée P. Barras.

(2) C 316, pl. 1269, p. 53.